



Synthèse des CR du Conseil général de l'Œuvre de 2021 à 2025

2021

- Après l'Assemblée générale qui a élu Margaret présidente et Jesús Coprésident, le Mouvement s'engage dans une démarche de partage, d'écoute et de renouvellement des relations. Margaret : « *J'ai senti que les relations sont encore pyramidales... Dieu nous demande de faire un pas en avant* ».
- Lancement d'initiatives pour aborder la question des abus et garantir la viabilité économique. Création d'une commission internationale pour la protection des mineurs et des personnes vulnérables.
- Lancement de parcours pour les couples en crise et les familles séparées.
- Le Mouvement travaille sur l'écoute profonde, le pardon, l'unité et la synodalité comme programme de vie.
- Après la sortie du livre critique « *La secte divine* », Jesús reconnaît qu'« *il nous confronte également à de nombreuses vérités qui nous aideront à revoir notre histoire* ». Margaret invite à se demander « *avec humilité où nous pouvons nous améliorer* ».
- Définition de deux outils éthiques : un « Code de conduite » contre tout abus et un « Code éthique » pour les relations avec les collaborateurs et les entreprises.
- Lancement de la « Sophia Web Academy ».
- Invitation à vivre la pauvreté et la sobriété.

2022

- Lancement de la commission VEO (Vision économique de l'Œuvre)
- En 2022, les mots clés « audace » et « humilité » émergent, avec un parcours de formation sur les abus et le lancement d'une culture de communion fondée sur la vérité, l'écoute, la transparence et la prise de conscience.
- Présentation de projets tels que le « *Focolare Ecoplan* », Up2Me pour les jeunes, « *Together 4 Humanity* » pour les pauvres, l'atelier « *Nessuno solo* » pour les familles et le réseau « *Insieme per l'Europa* » comme parcours commun.
- Naissance du « *Mouvement Charismes pour l'unité* » (MC4U).
- Décision de concentrer à partir de 2024 l'école des focolarini uniquement à Loppiano, réduite à un an.
- Étude d'une nouvelle structure pour le Centre international.
- Planification du Genfest '24.

2023

- Lancement d'une réflexion sur les orientations sexuelles au sein du Mouvement, dans le but d'écouter et d'aimer de manière adéquate les personnes concernées.

- Présentation de la politique du Mouvement pour la protection des mineurs et des personnes vulnérables.
- Évaluation d'une nouvelle structure organisationnelle et économique du Centre international, après celle des zones.
- Analyse des réalités des jeunes dans différents contextes mondiaux.
- Définition des lignes essentielles du Genfest 2024.
- Décision de la fermeture de la Citadelle de Montet (Suisse).

2024

- En 2024, on observe un passage d'une gestion centralisée à une gestion distributive, avec un engagement en faveur d'une gouvernance plus efficace et plus souple dans le cadre de la révision économique globale du Mouvement (projet VEO) afin de conjuguer mission et durabilité.
- Genfest 2024 sur le thème « *Juntos para cuidar* », avec 26 Genfest locaux et une phase de volontariat social en Amérique latine. Confirmation de la valeur du Genfest dans la relation avec les jeunes.
- Présentation du congrès interreligieux « *One Human Family* »
- Trois mots clés : synodalité, écoute, synergies.
- Trois exemples concrets pour 2024 : cheminement de communion ecclésiale, première rencontre des agences culturelles du Centre et réorganisation des services du Centre international.

2025

- La commission « *Méditerranée de fraternité* » coordonne 129 actions en faveur de la fraternité entre les peuples méditerranéens, avec une attention particulière pour les migrants. Le Conseil des jeunes de la Méditerranée, MediterraNew et la collaboration avec l'Assemblée interparlementaire orthodoxe.
- Évaluation des activités des commissions issues de l'Assemblée 2021 et de la vie des branches, mouvements et dialogues, avec un regard vers l'avenir.
- Dans le domaine culturel, les synergies se développent et le congrès « *Cities, communities, care* » avec les jeunes se prépare à Nairobi, pour le 80^{ème} anniversaire de l'ONU.
- Les Centres Gen entament le processus d'unification.
- Dans le domaine familial, le travail se concentre sur les jeunes, les couples en difficulté, les questions éthiques et bioéthiques, en étendant Up2Me à tous les âges et en consolidant les parcours d'accompagnement.
- Le domaine ecclésial poursuit son chemin de communion au service de l'Église à travers le Synode, l'unité interne et la maturité ecclésiale du Mouvement.
- Approbation de la destination du produit de la vente de la Citadelle de Montet.
- Atelier à Nairobi avec 100 participants de 17 pays africains sur les œuvres de l'Œuvre et leur durabilité ; naissance du réseau « *Umoja AfrikaNet* ».